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設
立
し
た
経
緯
に
つ
い
て
教
え
て
く
だ
さ
い
。

　

こ
の
会
が
で
き
る
ま
で
は
、
伊
奈
特
別
支
援
学
校
に

通
う
子
を
持
つ
親
に
は
、
情
報
交
換
の
場
や
子
ど
も
を

連
れ
て
出
か
け
ら
れ
る
と
こ
ろ
が
あ
ま
り
あ
り
ま
せ
ん

で
し
た
。

　

そ
う
い
っ
た
親
た
ち
が
、
お
互
い
の
手
を
取
り
合
っ

て
、
子
ど
も
達
に
「
楽
し
み
」
や
「
居
場
所
」
を
作
っ

て
あ
げ
た
い
、
自
分
た
ち
も
「
悩
み
」
や
「
苦
し
み
」

を
話
せ
る
仲
間
が
ほ
し
い
、
そ
ん
な
思
い
で
、
平
成
元

年
に
会
を
設
立
し
ま
し
た
。

障
が
い
者
を
理
解
し

社
会
に
参
加
で
き
る
機
会
を
作
っ
て
ほ
し
い

特

市議会

守谷市障がい児
父母の会

「ぽかぽかの会」

集

　今回は、守谷市障がい児父母

の会「ぽかぽかの会」の皆さん

にお話しを伺いました。　

　子ども達と保護者が集い、楽

しく活動し、必要な情報交換を

行い今年で、設立 32 年になり

ます。

Feature article

し
た
。
学
校
や
行
政
だ
け
で
は
得
ら
れ
な
い
、
細
や

か
な
情
報
を
得
る
こ
と
が
で
き
ま
し
た
。
悩
み
や

困
っ
た
こ
と
が
お
き
た
と
き
、
些
細
な
こ
と
も
気
軽

に
相
談
で
き
、
気
持
ち
的
に
も
孤
立
し
な
い
大
切
な

場
所
に
な
り
ま
し
た
。

・
学
校
を
卒
業
し
て
か
ら
の
進
路
が
知
り
た
く
て

入
会
し
ま
し
た
。
先
輩
た
ち
の
話
や
、
バ
ス
遠
足
で

訪
問
す
る
施
設
見
学
な
ど
、
勉
強
で
き
る
機
会
が
あ

る
の
で
入
会
し
て
よ
か
っ
た
で
す
。

ど
の
よ
う
な
活
動
を
さ
れ
て
い
る
の
で
す
か
。

　

月
１
回
の
定
例
会
を
は
じ
め
、
バ
ス
遠
足
や
夏
と
冬

に
行
う
お
楽
し
み
会
、
守
谷
中
央
図
書
館
で
の
作
品
展

示
等
を
行
っ
て
い
ま
す
。

　

ま
た
、
市
の
福
祉
関
係
の
会
議
へ
の
参
加
等
の
活
動

を
行
っ
て
い
ま
す
。

入
会
の
き
っ
か
け
や
、入
会
し
て
み
て
い
か
が
で
す
か
。

・
当
時
、
小
学
校
へ
の
進
路
で
迷
っ
て
い
て
、
い

ろ
い
ろ
な
方
の
話
を
聞
き
た
か
っ
た
た
め
入
会
し
ま

作品展での展示物
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・
生
ま
れ
て
す
ぐ
に
障
が
い
が
あ
る
こ
と
が
わ
か
り
、

ど
う
育
て
て
い
い
か
悩
ん
で
い
た
と
き
に
会
の
こ
と

を
知
り
、
相
談
し
た
く
て
入
会
し
ま
し
た
。
入
会
し

て
病
院
の
こ
と
、
学
校
の
こ
と
、
卒
業
し
て
か
ら
の

こ
と
が
分
か
り
、
見
通
し
を
持
っ
て
育
て
る
こ
と
が

で
き
ま
す
。
頼
り
に
な
る
友
達
も
増
え
て
心
強
か
っ

た
で
す
。

今
後
の
目
標
や
課
題
は
あ
り
ま
す
か
。

　

高
等
部
を
卒
業
し
て
か
ら
の
ほ
う
が
長
い
人
生
を
過

ご
し
ま
す
。
そ
の
長
い
人
生
を
過
ご
す
障
が
い
者
介
護

施
設
が
守
谷
市
に
は
少
な
い
。
他
市
の
施
設
も
定
員
一

杯
が
多
く
、
新
し
く
作
っ
て
い
く
し
か
あ
り
ま
せ
ん
。

住
み
慣
れ
た
守
谷
で
過
ご
し
て
い
け
る
よ
う
、
理
解
者

を
増
や
し
、
施
設
を
作
り
た
い
で
す
。

　

ま
た
、
障
が
い
者
を
理
解
し
て
も
ら
え
る
機
会
を
増

や
し
た
い
で
す
。
子
ど
も
の
頃
に
障
が
い
者
に
関
わ
る

機
会
が
あ
る
と
、
大
人
に
な
っ
て
か
ら
も
理
解
が
あ
る

こ
と
が
多
い
よ
う
に
感
じ
ま
す
。

議
会
や
守
谷
市
に
望
む
こ
と
は
あ
り
ま
す
か
。

　

障
が
い
者
を
理
解
し
、
障
が
い
者
が
社
会
に
参
加
で

き
る
機
会
を
作
っ
て
ほ
し
い
で
す
。
ま
た
、
施
設
を
作

る
と
き
、
住
宅
地
か
ら
遠
く
離
れ
た
場
所
に
作
る
の
で

は
な
く
、
人
が
感
じ
ら
れ
る
場
所
に
作
れ
る
よ
う
に
力

を
貸
し
て
ほ
し
い
で
す
。
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こ ん な
こ と

が 決 まま しり た
This was decided

議案番号 議　案　名
結　

果

賛　

成

反　

対

公明党 共 もりや新風会 もりや清流会 もりや創世会 もりや未来 立民 立も

山
本　

広
行

砂
川　
　

誠

山
田
美
枝
子

神
宮　

栄
二

高
梨　
　

隆

海
老
原
博
幸

渡
辺　

秀
一

青
木　

公
達

田
中　

啓
一

渡
辺　

大
士

山
﨑　

裕
子

伯
耆
田
富
夫

梅
木　

伸
治

堤　
　

茂
信

長
谷
川
信
市

寺
田　

文
彦

高
梨　

恭
子

高
橋　

典
久

首
藤　

太
亮

小
菅　

勝
彦

受理番号第３号 子育て環境改善に関する陳情 不採択 1 18 × × ○ × × × × × × × × × × × × × × ※× ×

受理番号第４号
守谷市大山新田地内太陽光
発電設備工事に関する請願

不採択 8 11 ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ × × × × × ○ × × × ※× ○

令和２年12月定例月議会　議員別賛否一覧表（賛否の分かれた案件）
○：賛成　　×：反対　　退：退席　　欠：欠席

※議長は採決には加わりません
※記載以外の案件は全員賛成で可決

共：日本共産党、立民：立憲民主党、立も：立憲もりや

　

11
月
30
日
に
11
月
臨
時
議
会
、
12
月
14
日
か
ら
12
月
25
日
ま
で

12
月
定
例
月
議
会
、
1
月
12
日
に
1
月
臨
時
議
会
を
開
催
し
、
一

般
会
計
及
び
特
別
会
計
の
補
正
予
算
を
は
じ
め
、
条
例
の
一
部
改

正
、
市
道
の
廃
止
・
認
定
、
請
願
、
陳
情
な
ど
に
つ
い
て
審
議
し

ま
し
た
。

※
全
会
一
致
で
可
決
さ
れ
ま
し
た

11
月
臨
時
議
会
・
12
月
定
例
月
議
会
・

１
月
臨
時
議
会

令
和
３
年
１
月
臨
時
議
会

令
和
２
年
12
月
定
例
月
議
会

令
和
２
年
11
月
臨
時
議
会

※
全
て
の
議
案
が
全
会
一
致
で
可
決
さ
れ
ま
し
た

＊ 

合
計 ･･････････････････････････････････

件
1

＊ 

市
長
提
出
議
案 ････････････････････････

件
1

＊ 

市
長
提
出
議
案 ････････････････････････

件
15

＊ 

市
長
提
出
議
案 ････････････････････････

件
4

＊ 

議
員
提
出
議
案 ････････････････････････

件
2

＊ 

議
員
提
出
議
案 ････････････････････････

件
1

＊ 

合
計 ･･････････････････････････････････

件
20

＊ 

合
計 ･･････････････････････････････････

件
5

本会議の模様はインターネットで録画配信していますので、そちらもどうぞご覧ください。
その他の議案については、守谷市議会公式ホームページをご覧ください。
https://www.city.moriya.ibaraki.jp/gikai/index.html

＊ 

陳
情
（
継
続
審
査
） ････････････････････

件
1

＊ 

陳
情 ･･････････････････････････････････
件
1

＊ 

請
願 ･･････････････････････････････････
件
1
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居
住
の
実
態
が
な
く
郵
便
が
返
送

さ
れ
た
も
の
に
つ
い
て
、
実
態
調

査
や
追
跡
調
査
を
行
い
ま
し
た

が
、
所
在
地
が
判
明
し
な
い
世
帯

が
11
世
帯
あ
り
ま
し
た
。
本
人
か

ら
の
問
い
合
わ
せ
な
ど
も
な
い
状

況
で
す
。

A

諸
事
情
に
よ
る
住
所
地
以
外
で
の

受
給
を
希
望
す
る
申
請
な
ど
に
つ

い
て
、
ト
ラ
ブ
ル
な
ど
は
あ
り
ま

せ
ん
で
し
た
か
。

約
60
件
の
例
外
的
な
対
応
を
行
っ

た
が
、県
や
他
市
町
村
と
連
携
し
、

大
き
な
ト
ラ
ブ
ル
も
な
く
支
給
を

行
い
ま
し
た
。

申
請
書
が
対
象
者
に
届
か
な
か
っ

た
場
合
な
ど
は
、
ど
の
よ
う
な
対

応
を
し
ま
し
た
か
。

　

令
和
３
年
４
月
１
日
よ
り
、
市
税
等
の
未
払
い
に
対
す
る
督
促
に
係

る
手
数
料
を
廃
止
す
る
こ
と
に
伴
い
、
関
係
す
る
７
つ
の
条
例
の
一
部

を
改
正
し
ま
す
。

　

な
お
、
令
和
３
年
３
月
31
日
以
前
に
納
期
の
到
来
し
て
い
る
も
の
に

つ
い
て
は
督
促
手
数
料
が
発
生
し
ま
す
。
ま
た
、
４
月
１
日
以
降
も
督

促
状
は
発
送
さ
れ
ま
す
。

　

令
和
２
年
５
月
か
ら
８
月
に
か
け
て
実
施
さ
れ
た
特
別
定
額
給
付
金

事
業
（
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
緊
急
経
済
対
策
に
よ
る
10
万
円

給
付
事
業
）
の
終
了
に
伴
い
金
額
が
確
定
し
た
た
め
、
不
用
額
を
減
額

し
ま
す
。

　

守
谷
市
で
は
対
象
世
帯
の
99
・
６
％
に
給
付
さ
れ
、
申
請
書
が
届
か

な
か
っ
た
世
帯
な
ど
に
つ
い
て
も
適
切
な
対
応
を
行
い
ま
し
た
。

特
別
定
額
給
付
金
事
業
の
費
用
が
確

定
し
ま
し
た

督
促
手
数
料
の
廃
止
に
伴
い
、
関
係

条
例
の
一
部
を
改
正
し
ま
す　
　
　

Pick up

Pick up

1

2質
疑
意
見
な
ど

（
議
案
第
96
号　

督
促
手
数
料
廃
止
に
伴
う
関
係
条
例
の
整
理
に
関
す
る
条
例
）

（
議
案
第
99
号　

令
和
２
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
９
号
）

ＱＱ A
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新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
対
策
と
し
て
、
影
響
を
受
け
る
中
小

企
業
の
需
要
創
出
や
事
業
継
続
を
目
的
と
し
た
市
町
村
事
業
に
活
用
で

き
る
「
茨
城
県
地
域
企
業
活
力
向
上
応
援
事
業
費
補
助
金
」（
補
助
率
２

分
の
１
）
が
創
設
さ
れ
ま
し
た
。
そ
の
事
業
に
市
の
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ

ル
ス
感
染
症
経
済
対
策
商
品
券
事
業
（
モ
リ
ヤ
ガ
ー
レ
商
品
券
、
い
き

い
き
シ
ニ
ア
王
国
商
品
券
）
が
補
助
の
交
付
決
定
を
受
け
た
こ
と
か
ら
、

補
助
金
を
充
当
し
ま
す
。

　

平
成
27
年
度
に
実
施
し
た
第
一
次
ス
ク
リ
ー
ニ
ン
グ
調
査
の
結
果
、

３
０
０
０
㎡
以
上
の
盛
土
造
成
箇
所
が
市
内
に
１
３
８
箇
所
あ
る
と
判

明
し
ま
し
た
。
今
年
度
は
、
そ
の
結
果
を
基
に
第
二
次
ス
ク
リ
ー
ニ
ン

グ
と
し
て
、
造
成
年
代
の
把
握
、
宅
地
カ
ル
テ
の
作
成
を
実
施
し
て
い

ま
す
。

　

令
和
３
年
度
に
予
定
し
て
い
る
１
３
８
箇
所
の
現
地
調
査
、
優
先
度

評
価
及
び
15
箇

所
の
ボ
ー
リ
ン

グ
調
査
に
つ
い

て
、
国
か
ら
の

補
助
金
が
前
倒

し
で
採
択
さ
れ

た
た
め
、
予
算

を
増
額
し
、
翌

年
度
に
繰
り
越

し
し
、
実
施
し

ま
す
。

地
域
企
業
活
力
向
上
応
援
事
業
費
補

助
金
が
創
設
さ
れ
ま
し
た　
　
　
　

大
規
模
盛
土
造
成
地
変
動
予
測
調
査

を
実
施
し
ま
す

Pick up

Pick up

4

3

（
議
案
99
号　

令
和
2
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
９
号
）

（
議
案
99
号　

令
和
2
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
９
号
）

守谷市大規模盛土造成地分布マップ

見　本見　本

見　本見　本
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ど
の
対
応
を
し
ま
す
。

該
当
基
準
に
つ
い
て
、
市
民
に
わ

か
り
や
す
く
周
知
を
し
、
受
給
漏

れ
の
な
い
よ
う
充
分
な
配
慮
を
お

願
い
し
ま
す
。

そ
れ
ぞ
れ
の
施
設
の
特
色
を
生
か

し
た
運
営
に
期
待
し
ま
す
。

支
給
や
申
請
期
間
の
ス
ケ
ジ
ュ
ー

ル
は
ど
の
よ
う
に
な
っ
て
い
ま
す

か
。

前
回
の
給
付
金
を
受
給
さ
れ
た
方

に
つ
い
て
は
、
年
内
に
支
給
の
準

備
を
進
め
ま
す
。
ま
た
、
新
規
で

申
請
さ
れ
る
方
に
つ
い
て
は
、
国

が
定
め
る
最
終
支
給
期
限
で
あ
る

今
年
度
内
と
し
て
い
ま
す
。

周
知
は
ど
の
よ
う
に
し
ま
す
か
。

市
の
広
報
紙
や
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
、

商
業
施
設
等
に
チ
ラ
シ
を
置
く
な

選
定
委
員
の
メ
ン
バ
ー
に
利
用
者

は
い
ま
す
か
。

利
用
者
代
表
は
い
ま
せ
ん
。

二
つ
の
施
設
の
指
定
管
理
者
を
同

じ
事
業
者
に
し
な
い
と
い
う
意
図

は
あ
り
ま
す
か
。

守
谷
市
公
の
施
設
の
指
定
管
理
者

選
定
委
員
会
に
お
い
て
、
そ
れ
ぞ

れ
高
い
評
価
を
受
け
て
選
定
さ
れ

ま
し
た
。
同
じ
事
業
者
が
選
定
さ

れ
る
こ
と
も
あ
り
得
ま
す
。
お
互

い
に
刺
激
を
受
け
合
い
な
が
ら
、

　

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
の
影
響
に
よ
り
、
子
育
て
と
仕
事
を

一
人
で
担
う
低
所
得
の
ひ
と
り
親
世
帯
に
特
に
大
き
な
困
難
が
心
身
に

生
じ
て
い
る
こ
と
を
踏
ま
え
、
対
象
者
に
対
し
、
１
世
帯
５
万
円
、
第

２
子
以
降
１
人
に
つ
き
３
万
円
の
臨
時
特
別
給
付
金
の
再
支
給
を
実
施

し
ま
す
。

　

令
和
３
年
４
月
１
日
以
降
は
、
市
民
交
流
プ
ラ
ザ
の
指
定
管
理
者
と

し
て
「
ア
ク
テ
ィ
オ
株
式
会
社
」
に
、
南
守
谷
児
童
セ
ン
タ
ー
の
指
定

管
理
者
と
し
て
「
株
式
会
社
こ
ど
も
の
森
」
に
決
ま
り
ま
し
た
。

ひ
と
り
親
世
帯
へ
の
臨
時
特
別
給
付

金
を
支
給
し
ま
す

市
民
交
流
プ
ラ
ザ
と
南
守
谷
児
童
セ
ン

タ
ー
の
指
定
管
理
者
が
決
ま
り
ま
し
た

Pick up

Pick up

6

5

質
疑
意
見
な
ど

質
疑
意
見
な
ど

（
議
案
第
108
号　

令
和
2
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
８
号
）

（
議
案
第
104
号　

指
定
管
理
者
の
指
定
に
つ
い
て
）　
（
議
案
第
105
号　

指
定
管
理
者
の
指
定
に
つ
い
て
）

ＱＱ

ＱＱ

AA

AA

意見

南守谷児童センター

市民交流プラザ
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す
。

事
業
者
と
地
域
住
民
の
相
互
理
解

が
な
け
れ
ば
成
り
立
た
な
い
事
業

だ
と
思
う
の
で
、
条
例
改
正
に
つ

い
て
は
、
国
の
動
向
を
踏
ま
え
て

柔
軟
に
対
応
し
て
ほ
し
い
。

守
谷
の
魅
力
で
も
あ
る
「
緑
の
多

い
住
宅
地
」
と
し
て
環
境
を
維
持

し
て
い
く
た
め
に
も
、
ソ
ー
ラ
ー

発
電
に
つ
い
て
は
、
し
っ
か
り
と

環
境
の
面
か
ら
も
歯
止
め
を
か
け

る
べ
き
だ
と
考
え
て
い
ま
す
。
守

谷
市
独
自
で
条
例
を
厳
し
く
し
て

も
よ
い
の
で
は
と
思
う
。

住
民
代
表
の
想
定
は
だ
れ
で
す
か
。

町
内
会
長
や
町
内
会
で
選
定
し
た

方
と
考
え
て
い
ま
す
。

住
民
代
表
の
サ
イ
ン
を
区
長
が
す

る
と
い
う
の
は
、
区
長
の
荷
が
重

す
ぎ
の
で
は
な
い
か
。

条
例
の
改
正
に
つ
い
て
の
考
え
は

あ
り
ま
す
か
。

国
や
他
の
自
治
体
の
動
向
を
見
据

え
な
が
ら
、
改
正
の
是
非
に
つ
い

て
検
討
し
て
い
き
た
い
と
思
い
ま

ど
の
よ
う
な
根
拠
で
医
療
機
関
に

対
す
る
支
援
金
額
を
決
め
ま
し
た

か
。

近
隣
市
の
助
成
状
況
を
参
考
と
し

た
上
で
、
Ｐ
Ｃ
Ｒ
検
査
医
療
機
関

の
指
定
を
受
け
入
れ
る
に
当
た
る

経
費
の
う
ち
、
国
庫
補
助
対
象
外

経
費
の
２
分
の
１
程
度
の
額
を
目

安
に
し
ま
し
た
。

　

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
の
感
染
拡
大
に
伴
い
、
感
染
リ
ス
ク

が
高
い
医
療
現
場
で
感
染
症
患
者
を
受
け
入
れ
と
治
療
を
担
っ
て
い
る

総
合
守
谷
第
一
病
院
及
び
守
谷
慶
友
病
院
に
対
し
、
地
域
医
療
体
制
の

崩
壊
防
止
と
維
持
確
保
を
図
る
た
め
、
各
７
０
０
万
円
の
助
成
を
行
い

ま
す
。

　
「
守
谷
市
太
陽
光
発
電
設
備
の
適
正
な
設
置
及
び
管
理
に
関
す
る
条

例
」
に
お
い
て
、
事
業
者
の
責
務
と
し
、
町
内
会
及
び
近
隣
関
係
者
に

対
し
て
、
設
置
等
に
関
す
る
理
解
を
得
ら
れ
る
よ
う
要
望
が
あ
れ
ば
説

明
会
を
必
須
条
件
と
し
、
住
民
代
表
者
（
区
長
等
）
の
内
容
了
承
の
サ

イ
ン
を
す
る
こ
と
と
条
例
改
正
を
し
て
ほ
し
い
と
の
請
願
で
す
。
審
査

の
結
果
、
賛
成
少
数
に
よ
り
、
不
採
択
と
な
り
ま
し
た
。

太
陽
光
発
電
設
備
工
事
に
関
す
る
請
願

地
域
医
療
機
関
を
支
援
し
ま
す

Pick up

Pick up

7

8

質
疑
意
見
な
ど

請
願
紹
介
議
員
へ
の
質
疑
意
見

執
行
部
へ
の
質
疑
意
見

（
議
案
第
99
号　

令
和
２
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
9
号
）

（
受
理
番
号
４
号　

守
谷
市
大
山
新
田
地
内
太
陽
光
発
電
設
備
工
事
に
関
す
る
請
願
）

Ｑ

ＱＱ

A

AA 意見

意見意見
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新設するデジタル戦略課のミッションは何か。

業務のデジタル化を図り業務改革・業務変革を

進める。具体的には AI-OCR や RPA の導入

ということになろうかと思う。

他自治体では押印廃止の動きがあるが、市は脱

ハンコ化推進についてはどのようにお考えか。

脱ハンコ化の真の目的はオンライン化の推進に

よる市民の利便性向上と考えており、適切な時

期に見直しを行いたい。

市長にスマートデジタル王国への思いを伺う。

デジタル化は価値観を大きく変えるキーワード

であり、市民と行政がより連携するためにもス

ピード感を持ってデジタル化を進めていきたい。

　デジタル化によって業務改革を進め、新しい

市民サービスを提供していくという流れをつく

るためにも、ぜひとも「スマートデジタル王国

もりや」を推進していただきたい。

ズバリ！ズバリ！
市政を市政を問問う !!う !!

１．「スマートデジタル王国もりや」について

今回の通告事項スマートデジタル王
国が目指すものとは

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

※内容は、約 360 字を
目安に、議員本人が
要約しています。

詳しくは守谷市議会ホームページ・議会録画で！　https://moriya.gijiroku.com/index.asp

● 堤　茂信 議員

意見
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テイクアウト応援クーポン券の利用率、モリヤ

ガーレ商品券の購入率、それぞれの事業の予算

残額は。

クーポン券の利用率は 21.5%で、商品券の購

入率は 78.8%だった。予算残額は、クーポン

券事業 3,582 万 127 円、商品券事業は 2,258

万円の見込み。

今後のコロナ禍に備え、発熱時の対応は。

かかりつけ医に電話連絡の上、受診することが

原則となっている。検査の必要がある場合は、

医師から医療機関の紹介がある。かかりつけ医

がいない場合は相談センターで、県が指定する

最寄りの医療機関を紹介する流れとなっている。

直近３年間の保健福祉部常勤職員数と予算額は。

職員数は平成 30 年度 132 名（36.2%）、令和

元年度 139 名（35.9%）、令和 2 年度 145 名

（35%）。予算額は約 85.7 億円（42%）、89億

円（38.7%）、103.7 億円（38%）。割合は微

減だが、人数・予算額は増加しており、庁内で

最大を占めている。

職員数・予算額が最大の保健福祉部の再編は。

令和３年度に児童福祉課の組織変更を予定して

いる。大掛かりな組織改編は本庁舎の増築が必

要であり長年の懸案である。

第８期高齢者福祉計画の内容と成年後見利用促

進基本計画の策定理由は。

学校や介護等の福祉施設職員のPCR検査への

助成について市の考えは。

抑制効果等、専門家の意見を聞きながら検討し

ていきたい。

　クーポン券の予算が約８割残った。生活困窮

者への対策を考えるべき。

１．コロナ禍対策の市内経済の活性化の結果は
２．今後のコロナ禍に備えPCR検査の徹底を

１．行政組織の硬直化について
２．第８期守谷市高齢者福祉計画・介護保険事業計画

今回の通告事項

今回の通告事項

市民のPCR検査への
助成を

保健福祉部組織／第
８期高齢者福祉計画

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ

Ａ

意見

● 山田　美枝子 議員

● 青木　公達 議員

第８期計画に関する会議録公開が遅れお詫びし

たい。第８期では後期高齢者の認知症対策、フ

レイル予防、生活習慣病予防に取り組む。成年

後見制度利用促進基本計画は、国の計画に基づ

き、守谷市も策定した計画である。利用者と後

見人をつなぐ機関として社会福祉協議会が期待

されている。
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現在、コロナ禍にあって市の避難方法とは。

新型コロナウイルス感染リスク低減のため、在

宅避難、友人・知人宅への遠方避難、ホテル・

旅館への宿泊避難等の分散避難が重要と考え広

報等で周知している。

風水害時の避難方法として密にならない車中泊

避難を市としてどう捉えているのか。

商業施設の駐車場を駐車場避難場所として活用

するための協定等を結べないかを考えている。

守谷市のペット同伴避難の今現在の状況は。

守谷市動物愛護協会と協議を重ね、今後，学び

の里をペット避難所として使用したいと考えて

いる。

公園各工区の業者への支払う金額は公平性を保

たれているのか。

国・県の積算基準を基に設計し、条件付き一般

競争入札で実施し、公平な入札となっている。

四季の里公園のみ費用が高いのでは。

観光スポットで花の名所であり、アヤメや花菖

蒲など重点的な管理を行っている。

障がい者も一緒になって遊べるインクルーシブ

公園の導入予定は。

パークフォーラム 2020 に参加し、立沢公園、

けやき台公園等が候補になると考えている。

インクルーシブ公園の市長の見解は。

健常者も障がい者も平等なチャンス、状況、環

避難所を増やす考えはあるのか。

新たに避難所確保のため、12月11日、損保ジャ

パン守谷総合研修センターと災害時における施

設利用協定を結んだ。今後避難所の拡充のため

他の施設も検討して行きたい。

境を考え非常に重要。しかし器具などの基準が

定まらないため、専門家と協議し、来年度中に

は取り組んでいきたい。

１．コロナ禍での避難所運営について

１．公園維持管理について

今回の通告事項

今回の通告事項

コロナ禍での避難は

安心安全且つ平等な
公園の提供を！　　

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

　

四季の里公園

● 砂川　誠 議員

● 山本　広行 議員
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守谷市総合教育支援センター並びにはばたきの

創設目的・概要・稼働状況について伺いたい。

独立していた「適応指導教室はばたき」、「教育

相談」、「就学相談」、などの業務を、１か所で

教育支援連携体制を構築し、専門的かつ積極的

な支援を行うことを目的に、平成 28年度にも

りや学びの里内に開設した。10 月末現在、は

ばたきに通室している児童生徒は 18人。教育

支援センターへの相談件数は 476 件である。

茨城県内では小中学校不登校 4,242 人と８年

連続で最多更新。2019 年度は前年度比 335人

増となっているが不登校児童を減らすための今

後の課題点について伺いたい。

平成 28年度に策定された守谷市人口ビジョン

総合戦略では合計特殊出生率の目標を 2020 年

1.60、2030 年に 1.80、2040 年に 2.10 と非

常に高い目標を掲げております。

それに対して守谷市の合計特殊出生率は 2014

年をピークに右下がり傾向で 2019 年は 1.32、

過去５年の平均で 1.41 という数字。率直な現

状認識を伺いたい。

これまで、結婚・出産・子育ての希望をかなえ

る環境をつくるということで施策を講じてきた

が数値としては目標に達していないのが現状で

ある。

次期総合計画作成にあたり市長の出生率につい

ての考え方を伺いたい。

財源に限りがある一自治体として出生率向上を

目標にした施策を実施するのは困難な部分があ

る。次期総合計画の中で必要な目標数値かどう

かも含め検討したい。

全国よりも若干低い出現率にはなっているが、

今後も現状と同様に不登校になる児童生徒を早

期に発見する、早期に対応して支援することが

一番の課題と考えている。

１．今後の守谷市政について
２．総合教育支援センター並びにはばたきについて

１．守谷市少子化対策（出生率向上）について

今回の通告事項

今回の通告事項

守谷市総合支援セン
ターについて　　　

守谷市の次期総合計
画策定にむけて　　

Ａ

ＡＱ

Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ

Ｑ

● 海老原　博幸 議員

● 首藤　太亮 議員
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住まう場としての能力を高め、Ｕターン、Ｉター

ン、Ｊターンに対しての具体的な政策を伺う。

住みたい理想のまちをつくるには、公共交通

ネットワークの再構築、買物環境の充実、守谷

駅の東口、西口の有効活用、情報技術を活用し

た行政サービスの充実、防犯機能の拡充、教育

環境の充実、緑地の維持保全。また、住まうきっ

かけ、地縁をつくる取組は、シティープロモー

ションの強化、大学生の転入促進、転入者等に

対する経済的支援を進めている。

スマートインターチェンジから出てくる車をど

のように逃がすか。都市軸道路、供平板戸井線

のどちらを優先するのか。

第８期守谷市高齢者福祉計画・介護保険事業計

画案をどのように策定したのかを伺う。

平成 30 年 10 月から一年間介護実態調査、令

和２年に介護予防・日常生活圏域ニーズ調査、

令和２年 11 月から 12 月にパブリックコメン

トを実施した。

パブリックコメントの資料開示方法の改善が必

要ではないのか。

会議録の作成を素早く、迅速に進めパブリック

コメント前に出すように努める。

計画の推進体制について伺う。

地域自立支援協議会にて様々な障がいをお持ち

の方と事業者の方々から意見をいただき、計画

交通網的には都市軸道路を優先的に利根川架橋

を架けるというのが重要だと思う。

の進捗状況を確認し、保健福祉審議会にて全体

の進行状況を確認している。社会福祉課を中心

に社会福祉協議会などと連携しながら、会議を

開き、状況確認を行っている。

１．第三次守谷市総合計画について

１．高齢者福祉計画・介護保険事業計画
２．障がい者・障がい・障がい児福祉計画

今回の通告事項

今回の通告事項

第三次守谷市総合計画

知らせてください、
大事なこと。　　　

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ａ

　

　

　

● 小菅　勝彦 議員

● 神宮　栄二 議員
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11 月の守谷市長選挙は投票率約 32%であっ

た。投票率向上に向け守谷駅東口約 1.2ha の

市有地に期日前投票所を設置する計画があるの

か伺いたい。

将来、駅前の市有地等に施設が確保でき、シス

テムのオンライ化の対応などの課題が解決でき

た場合には考えていきたい。

　ぜひ守谷駅東口約 1.2ha の市有地に期日前

投票所の設置を。

イオンタウン守谷のコミュニティーホール会議

室に期日前投票所を設置する場合の課題は。

常に利用できないことや市内配置のバランス、

ほかの商業施設から設置要望があった場合の対

ごみ集積所の設置基準に満たないミニ開発など

で住宅を購入した方が、ごみを捨てる場所がな

く困惑している状況が生じているようだが、ご

み集積所の設置基準について伺いたい。

施行規則において、６戸以上の共同住宅、長屋

住宅及び寄宿舎、また、宅地開発による 10宅

地以上の建売住宅及び一戸建て賃貸住宅につい

て、ごみ集積所を設置することが定められてい

る。

設置基準に満たない開発等において、土地や建

物を購入した市民がごみ捨てで困ることがない

ようにするため、今後何か方策はあるか。

設置基準の引下げの見直しや設置基準に満たな

い対応について、宅地分譲業者が共同住宅等を

販売する前に、集積所の設置や既存の集積所の

共同使用を市やごみ集積所の管理者と事前に協

議するよう規定した指導要綱等の制定を検討す

る。

応等も考えられる。

　守谷イオンタウンは前向き。つくば市はイオ

ンモールつくばで期日前投票を行っているので

参考に考えればよい。

１．選挙投票率の向上を

１．ごみ集積所の設置について
２．市長所信について

今回の通告事項

今回の通告事項

期日前投票所の増設を

ごみ集積所設置基準
について　　　　　

　

　Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

イオンモールつくばの投票所

市内のごみ集積所

意見

意見

● 渡辺　秀一 議員

● 山﨑　裕子 議員
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これまで守谷市では生涯学習を促進するために

どのようなことを行ってきたか。

場所の提供、その他にきっかけづくりとして公

民館講座やスポーツ教室といった機会の提供を

行っている。コロナ禍においては、文化教養で

は、HPで絵画のデジタルギャラリーの開設、

スポーツでは、オンライン講座等を行っている。

コロナ禍を機に社会は新しい生活様式を取り入

れるなど急速な変化を求められる時代を迎えて

いる。この機会に千葉市では「習いごと応援キャ

ンペーン」ということで、外出の自粛と経済対

策を絡めた学習促進を行うことにより個人と事

業者を救済しているが、これからの生涯学習の

在り方についての考えを伺いたい。

コロナ渦に対応したデジタル化も考えなければ

ならない。ダメージの大きい事業者に対する支

援ということも考えていきたい。

１．守谷市の生涯学習について

今回の通告事項今こそ生涯学習によ
る経済対策を！　　

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

　

● 渡辺　大士 議員

　令和２年 10 月 19 日から会派名が変更になりまし
た。
　（旧）国民民主党　首藤太亮
　（新）立憲民主党　首藤太亮

　令和２年 12 月 31 日から神宮栄二議員の兼業内容
が変更になりました。
（変更前）NPO法人福祉の会ねこのて、福祉タクシー

北守谷の風
（変更後）NPO法人福祉の会ねこのて

　令和 2年 12 月 26 日に会派「立憲もりや」が解散
しました。

　令和２年 12 月 26 日から会派の所属議員が変更に
なりました。
　（旧）立憲民主党　首藤太亮
　（新）立憲民主党　首藤太亮、小菅勝彦

　令和２年 11 月 10 日号「こじゅけい」において、
一部誤りがありましたので、お詫びして訂正いたしま
す。
　P3　茶道部会の紹介記事
　（誤）一座連立　⇒　（正）一座建立

会派名の変更 兼業等の変更

会派の解散

会派の所属議員変更

記事の訂正とお詫び

お　知　ら　せ
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議会レポート
Assembly report

【議会運営委員会視察研修】

【議員研修会】

【常総地域三市で研修会】

　令和２年 10 月 19 日・20 日に、議会運営委員会が、

群馬県桐生市議会及び栃木県足利市議会において視察

研修を行いました。

　桐生市では「住民参画」や「委員会調査活動」について、

足利市では「災害時における議会対応」について視察

を行いました。

　令和２年 11 月 16 に、茨城県市議会議長会主催の令

和２年度第１回議員研修会が、小美玉市の四季文化館

みの～れで行われ、５人の議員が参加しました。

　地方議会の役割とこれからの議会改革として、危機

状況での議会議員の役割について研修しました。

　

　令和２年 11 月 13 日に、常総市・つくばみらい市と

守谷市の３市議会で構成される「常総地域三市議会連

絡協議会」の研修会が、つくばみらい市のきらくやま

ふれあいの丘で行われました。

　会場では、「議員の政策実現のための一般質問」につ

いて講演がありました。
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30 年の時を経て・・・

　平成２年に守谷町制 100 周年記念事業としてタイムカプセル『タイム君』を設置し、「時を越えて、そして未

来へのメッセージ」をテーマに 30年後の自分や家族などに宛てたメッセージを募集しました。そして、令和２年

11月３日にタイム君の開封を実施したところ、守谷市議会議長宛てに当時の守谷市議会事務局長からメッセージ

（写真２枚）が収められておりました。

思 い 出 写 真 館 平成２年撮影

守谷町議会議員

守谷町役場
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　愛宕中学校卓球部は、１年生 18名、２年生９名で活動しています。中学校に入学する前から卓球をし
ていた部員もいますが、ほとんどが中学校に入学してから卓球を始めました。部員同士で互いに教え合い、
切磋琢磨しています。また、男女一緒に練習しているので、それぞれのプレーを学ぶことができるのが
私たちの強みです。今年度の新人戦では、女子は市大会優勝、男子は県南大会優勝・県大会準優勝、個
人では３名が県大会へ進むという好成績を残すことができました。
　今後も愛宕中学校卓球部が大切にしている「あいさつ・返事」を常に意識し、それぞれの目標を達成
するために、更に練習に励み成長していきたいと思います。そして来年度の総体では、部員全員が練習
の成果を発揮し、悔いのないプレーをします。

愛
宕
中
学
校
卓
球
部

　

あ
い
さ
つ
・
返
事　

を

　

常
に
意
識
し
て
！

◆議会の傍聴
　本会議と委員会は、受付票に住所・氏名等をご記入いただくだけで、どなたでも傍聴することができます。
【本会議】
市役所議会棟３階の傍聴席入口前に受付票がありますので、各自記入して入場してください。出入りは自由です。定員は 53名で先着順です。
【委員会】
開会時間の 10 分前までに、市役所議会棟２階の議会事務局で受付をしてください。定員は５名で先着順です。
（時間を過ぎると会場での傍聴ができない場合があります。）

※新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため議会傍聴において、入場制限を行う場合がありますので、ご協力をお願いいたします。

◆請願・陳情の提出
　請願・陳情の提出締切日は２月 19日（金）です。３月定例月議会での審議を希望される場合は、締切日までに議会事務局へご提出ください。
　なお、誤字等による不備がある場合には訂正をお願いすることがありますので、日程に余裕を持って提出してください。

28 3/1 2 3 4 5 6

7 8 9 10 11 12 13

14 15 16 17 18 19 20

21 22 23 24 25 26 27

日 月 火 水 木 金 土

開会
施政方針演説・議案上程

10:00 ～

本会議
質疑
10:00 ～

決算予算特別委員会
10:00 ～

決算予算特別委員会
10:00 ～

決算予算特別委員会
10:00 ～

休会 議事整理日 総務教育常任委員会
10:00 ～

都市経済常任委員会
10:00 ～

保健福祉常任委員会
10:00 ～

休会議事整理日

休会 一般質問
10:00 ～

一般質問
10:00 ～

一般質問
10:00 ～

一般質問
10:00 ～

休会議事整理日

休会 閉会
討論・採決
10:00 ～

休会

令和３年３月定例月議会　会議日程（予定） ※日程は変更になる場合があります。詳しくは、
守谷市議会事務局までお問い合わせください。

https//www.city.moriya.ibaraki.jp
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